

LAS BALEARES

DIARIO REPUBLICANO

AÑO IV

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:—Calle del Conquistador número 47.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de LAS BALEARES D. Miguel Roca.

Palma de Mallorca, Miércoles 5 de Julio de 1893

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: UNA PESETA al mes en toda España.— Extranjero, CUATRO PESETAS trimestre.— Número suelto: DIEZ céntimos.

NÚM. 638

Se publica todos los días laborables.

LA REUNION DE BADAJOZ

Terminada ya la solemne fiesta en que los mas genuinos representantes del espíritu público de dos naciones largos años apartadas, por obra de la monarquía, se han unido para siempre jamás en sincero y fraternal abrazo; pudiendo estimar de un solo golpe el conjunto de la obra realizada y discurrir el respectivo valor y puesto coordinado de todos los elementos que á ella han concurrido para hacerla tal cual se nos ofrece juntamente, á la observación y al raciocinio, obligado y oportuno parece exponer un juicio que abarque el contenido total de la gran obra de amor, y estime su alta significacion y trascendencia.

Importa advertir que no se ha producido la reunion de Badajoz súbitamente, como por un capricho ó por violento y no esperado espasmo de algunas limitadas voluntades individuales.

Las relaciones entre los republicanos de ambos países datan ya de larga fecha. Fueron primero relaciones puramente intelectuales, mantenidas por el interés de un fondo común de ideas, de una misma doctrina fundamental, y por un cierto instinto del destino y genio comun de ambos pueblos, no obstante su secular apartamiento. Acudieron nuestros hombres políticos y nuestros hombres de ciencia á estudiar los libros de autores portugueses y los monumentos de arte de la nación hermana; y comenzaron la grata tarea de dar á conocer aquí los nombres ignorados de literatos ilustres, de profesores eminentes, de políticos sagaces y sinceros, de artistas inspirados y cultos.

Esta obra de conocimiento trajo consigo la relación personal; é intimada en ella mas profundamente la conciencia de unos y otros, empezaron á ser para nosotros los republicanos portugueses, y nosotros lo fuimos para ellos, algo mas que pueden ser los republicanos de naciones con las cuales no unen, ni lazos de historia, ni de sangre, ni de necesidades é intereses. Fueron borrándose los recelos que el egoista sentido de las monarquías esparciera, y comprendieron todos que no era compatible con el credo democrático ni la mas leve sospecha de que el porvenir guardase nada atentatorio á la independencia y á la dignidad de ambas naciones.

Una nueva conciencia del todo peninsular, de la unidad política é histórica, de Portugal y España, fué naciendo en los espíritus; y á completarla y esclarecerla han venido, como providencialmente, los fracasos y desaciertos de la monarquía, que aquí y allá sume al país en la bancarrota y la miseria, y ante el tribunal de los hechos confiérase impotente para salvar la crisis que ella misma ha provocado y para mantener la integridad del territorio nacional.

No hay nada que acerque tanto como el dolor. Los sufrimientos iguales se atraen, animados por la misma idea de buscar juntamente el alivio; y así, la situación política, mas que análoga, idéntica, en Portugal y en España, ha impuesto la ya sentida exigencia de unirse los elementos que representan la única esperanza racional de regeneración.

La iniciativa, ya concreta y definida, partió de Portugal, y con superior vehemencia de dos republicanos ilustres, Magalhaes Lima y Abreu,

estrechamente unidos por relación personal con nuestro amigo y correligionario Ruben Landa, cuyo nombre tiene una alta representación, no sólo ideal, sino de hechos en la vida política española.

Aceptada con júbilo la idea y la proposición de que Badajoz—por ciudad fronteriza, cercana á Portugal, y por su historia republicana—fuese el lugar de la entrevista de portugueses y españoles, el señor Landa, puesto de acuerdo con republicanos de otra significación que la suya en aquella capital, hizo, cual le cumplía, las invitaciones á todos los elementos democráticos de ambos países. El llamamiento ha obtenido éxito inmenso, y aun lo hubiera conseguido mayor—con ser muy grande—á no imponer la urgencia y oportunidad de la ocasión grave premura de tiempo.

No hablemos de la representación portuguesa, la mas completa y numerosa que pudiera soñarse, y en la cual ha ido entero—como repetidamente han afirmado Magalhaes, Cunha y otros oradores—el partido republicano portugues. Nuestros lectores conocen bien cuál ha sido su formación é importancia.

La masa de los partidos republicanos españoles ha respondido igualmente, con perfecto sentido é intuición de la trascendencia del acto. Los comités de Unión republicana han enviado miles de telegramas de adhesión; muchos de ellos, como no pocos de especial significación federal y progresista, han enviado tambien representantes, y en cuanto á nuestro partido unánime se ha pronunciado en favor de la inteligencia deseada.

Altas personalidades de todos los matices en el campo republicano han unido su voz con palabras de simpatía; y (séanos permitido, por la importancia del nombre, romper con la forma impersonal que empleamos) el jefe del partido progresista, el ilustre republicano D. Manuel Ruiz Zorrilla, ha expresado, como el que mas, su conformidad con el deseo de portugueses y españoles.

Por su parte, los congregados en Badajoz han considerado como uno de sus deberes saludar á los jefes republicanos que por varias razones no han podido asistir á la reunión; y así lo han hecho, seguros de que esta deferencia espontánea representaría para ellos la expresión de la seguridad que todos tienen de que no hay un solo republicano que deje de asociarse á la gran obra empezada, y de sentir su inmensa trascendencia.

¿Quiere esto decir que esté ya todo hecho y cumplido? En el fondo, sí, ciertamente. Queda dicha la palabra de amor y de fraternidad; queda sentada la primera piedra, como dijo el Sr. Abreu, «de los Estados Unidos de España y Portugal.» De hoy en adelante trabajarán de común acuerdo los republicanos de ambos países; y si alguien se opusiera á ello ó rehusase su concurso, peor para él.

La voluntad del pacto está hecha, como afirmó el Sr. Cunha Costa. ¿Qué importa al lado de esto, la determinación concreta de las fórmulas? Sólo una hay que obligue y que todo buen democrata firmará, si no quiere divorciarse de la opinión é imposibilitar toda inteligencia: la autonomía perfecta, digna de Portugal, que supone hacia la nación vecina un respeto y una consideración á la altura de su historia

pasada y de sus energías presentes, que no se miden los pueblos como los ganados, por cabezas, valorándolos en más cuanto mayor número de habitantes tienen, sino cuanto mas representan éstos en el camino de la moderna civilización.

El resto de los acuerdos relativos á la futura unión bajo la forma republicana, ha de ir concretándose en venideras conferencias y reuniones á las cuales aporten todos los partidos republicanos la representación oficial de sus organismos supremos; y es seguro que, dominando el común vehemente deseo de realizarla, no habrá dificultades serias para ello.

Decididos están los republicanos de ambos países, convencidos de hacer así obra nacional, que no sólo tendrá consecuencias en la política interior de ambos pueblos, mas que, indudablemente, ha de reflejarse en toda la política europea, en la cual la unión de las naciones peninsulares significa la aparición de un elemento que no ha de ser de perturbación, sino de equilibrio, empezando por el superior respeto que cada uno de los componentes ha de adquirir de este modo en los conciertos internacionales, alejando la posibilidad de conflictos y de atropellos ahora posibles.

Tal es, en breves líneas, lo que significa la reunión de Badajoz. El asunto es tan vasto y trascendental, que no nos despedimos de él sino á título de darle oportunamente, nuevos desenvolvimientos.

Noticias políticas

Parece acordado en Consejo de ministros la suspensión de los decretos de Guerra.

Como estamos en época de exámenes, la política ministerial va recibiendo la calificación correspondiente.

Y todos los ministros van quedando suspendidos.

Ya no falta por examinar más que Gamazo. Otras calabazas en puerta.

Según un colega, el señor Sagasta ha tomado sus medidas contra la manía emigradora del verano.

No hay que asustarse, aunque todo se debe temer de los fusionistas: se trata solamente de obligar á los diputados á permanecer en Madrid el tiempo necesario para aprobar los presupuestos, es decir, todo el verano.

No se sabe qué medidas piensa tomar el presidente del Consejo para que los diputados ministeriales no se marchen.

Lo que sí se sabe es que éstos dicen que tienen bastante ropa y que por ahora no necesitan medidas.

Y que están dispuestos á sentar las costuras á quien quiera tomarlas.

En breve aparecerá un manifiesto suscrito por el diputado exintegrista, Sr. Campión, y los Sres. Ortí y Lara y Gil Delgado, tráfugas del integrismo, en que se declara que es lícito al partido llamado católico reconocer la monarquía reinante.

El dictámen de la comisión acerca del acta del Puerto de Santa María, en la que resulta «vencido» nuestro ilustre amigo y correligionario D. Isaac Peral, será combatido por el distinguido diputado demócrata Sr. González Fiori.

En la reunión que anteaer celebraron los diputados cubanos de la Unión constitucional, bajo la presidencia del Sr. Romero Robledo, dióse lectura de un telegrama en clave, del marqués de Apezteguía, presidente de la junta directiva de la Unión constitucional, preguntando si hay alguna transacción con el ministro é interesándose por una inteligencia en la cuestión de las reformas.

Dícese que en el acto se contestó también en clave, manifestándose que no hay inteligencia alguna, porque el Sr. Maura no cede ni un ápice de sus proyectos.

Afirmase por muchos que los diputados de la Unión constitucional, en su mayoría ministeriales, van arrastrados por los manejos del partido conservador, representado por el Sr. Romero y los odios personales que á Maura profesa el cubano Villanueva, lugarteniente de este nuevo grupito de la Unión constitucional de Cuba.

Parece que en breve ha de celebrarse en Madrid una reunión, á la cual acudirán muchos jefes del ejército pertenecientes á dos cuerpos.

Se dice que el capitán general ha prohibido la indicada reunión.

Como rumor, ha circulado la noticia que, de confirmarse, es grave para el ministro de Marina, que los jefes y oficiales de la Armada, tratan de reunirse para ejercer la acción común contra las reformas que proyecta el general Pasquín.

Es una noticia después de todo, que necesita confirmación, porque de ser verdad, ¿qué hace en el ministerio el Sr. Pasquín?

Se dice que los dignos, dignísimos jefes y oficiales de la armada, harán pública su resolución tan pronto como reciban noticias de que á ella se adhieren sus compañeros de provincias.

Parece que dos altos funcionarios de Puerto-Rico y Filipinas han sido embarcados para la Península bajo partida de registro.

¡Desdichado país el nuestro!

Apenas se tiene en él un poco de estatura, ya no se cabe por ninguna puerta que no sea la de presidio.

Según el señor Castelar, hay necesidad de destruir los síntomas y las aficiones regionalistas.

No nos oponemos.

Con una condición.

La de que el Sr. Castelar destruya antes ó al mismo tiempo los discursos en que defendió ese regionalismo.

De «El Nuevo Heraldo»:

«Es objeto de todas las conversaciones y de los juicios más pesimistas lo que se dijo en el «meeting» que ayer se celebró en Tarragona.

La conducta del gobernador de aquella provincia, que unió su protesta á la de la Comisión que fué á verle, es merecedora de un acto de energía por parte del Gobierno.

Pero no sabemos que se haya realizado ese acto, y nadie espera que se realice.»

Vamos, el colega querría sin duda la destitución de ese gobernador.

Pero esa destitución así, sola, saldría muy desairada en «La Gaceta».

Quizá el Sr. Sagasta espera para publicarla á tener dos ó tres más de otras tantas autoridades superiores.

La del capitán general de Galicia ante ellas.

Pero ¿qué crimen ha cometido el gobernador de Tarragona para que le destituyan?

¿Encontrar malos los proyectos del señor Gamazo?

Pues entonces, ya tiene tela cortada el señor Sagasta.

Como que tendrá que destituir á todos los españoles.

Con el presidente del Consejo á la cabeza.

NOTICIAS VARIAS

Leemos en un colega:

«Esta tarde ha circulado profusamente, y ha sido leída con verdadera curiosidad, una hoja impresa, firmada por la duquesa viuda de Santoña, anunciando la publicación de un folleto con los antecedentes y detalles que han determinado la pérdida de su fortuna.

En dicha hoja se habla de la intervención que han tenido en dichas cuestiones varios ilustres abogados, y al propio tiempo se explica la adquisición hecha del palacio de Santoña por el Sr. Canalejas en 80.000 duros, cuando el valor de la finca se eleva á más de un millón de pesos.

Dicha hoja ha sido objeto de muchos y sabrosos comentarios, y se cree que este asunto está llamado á producir mucho ruido.»

Desde Filipinas

Alcanzan hasta el 19 de mayo los periódicos de Manila llegados ayer á Madrid, y refieren el ataque á un fuerte, llevado á cabo por los moros de Mindanao, y comprenden la reseña que hacen de la llegada del general Blanco á aquella capital.

«El Eco de Panay» explica el origen á que obedecieron los rumores de que en los primeros días del mes último se hicieron eco algunos periódicos.

«He aquí los datos exactos—dice—de lo ocurrido con los moros de Mindanao, que trataron de atacar el fuerte de Mumungan:

Había, según cálculos que se tienen por exactos, unos 6.000 moros rodeando el fuerte, fortificados convenientemente.

De este número considerable de infieles había 1.000 con armas de fuego de todas clases, y el resto con armas blancas.

Del encuentro que tuvieron con ellos nuestras tropas, les hicieron 87 muertos que se recogieron, y más de 300 heridos, según versiones que se tienen por verídicas.

Entre los muertos se contaban el sultán, que iba al frente de los rebeldes, dos dattos y un pandita. Este último fué el que hizo los muertos en nuestras tropas.

Los moros, que iban envalentonados por su considerable número y con la esperanza de copar á nuestras tropas, sufrieron una dura lección. Al ver el denuedo con que los batían, empezó á entrar entre ellos el desaliento, y pronto se declararon en retirada.»

Después de sufrir ocho años de presidio un sujeto de Málaga, arrepentido, trata de ingresar en una de las comunidades de frailes de Antequera.

LO QUE CORREN LAS ABEJAS

Es original la apuesta sostenida y ganada por un agricultor en Westfalia.

Dicho señor, apostó con varios convecinos suyos á que doce abejas soltadas á cinco kilómetros de su colmena, llegaban al mismo tiempo á ella que una docena de pichones á su palomar, desde una distancia igual.

La primera abeja llegó á su colmena un cuarto de minuto antes que el primer pichón á su nido; otras tres abejas entraron en su casa antes que el segundo pichón, y el resto de los dos grupos, llegó poco después simultáneamente á sus domicilios respectivos.

A muchos sorprenderá esta derrota de las palomas tenidas hasta hoy por grandes voladoras.

Un soldado del regimiento de Mallorca ha sido víctima en Valencia de su imprevisión, perdiendo la vida á causa de un disparo mientras limpiaba el fusil.

Nuevo sistema de matute.

Es ingenioso el que los matuteros habían ideado en Málaga.

Consiste esta nueva habilidad en una albarda imitada hecha con hoja de lata y con el hueco y cavidad necesario para contener 20 litros de alcohol.

El pobre asno cómplice inconsciente del fraude presentaba tal aparato de verdad, que no movía á sospecha alguna, pues todos sus aparejos, incluso la «albarda», como es natural, resultaban que ni pintados.

A pesar de tanta «verdad» fué descubierto el engaño por un cabo del resguardo de consumos.

OFICIO RARO

Ayer tarde llamó la atención de las personas que se hallaban en el castillo de Monjuich un sujeto que estaba en la carretera tendido en el suelo é inmóvil.

Acudieron varios soldados y otras personas en su socorro y, como no podían hacerle volver en sí, pronto cundió la voz de que había un hombre muerto, reuniéndose al rededor del «cadáver» muchísima gente.

Entonces el «muerto» tuvo á bien dar señales de vida; lanzó un suspiro y luego otros, dijo que estaba muy débil, y como las personas de corazón sensible abundan, los socorros empezaron á llover en las manos del «resucitado».

Los soldados le dieron un pan y todos los demás circunstantes alguna moneda, habiendo reunido en un momento diez reales y picó, cuando sobrevinieron los municipales, que habían sido llamados para recoger el «muerto», y se encontraron con un ganapán á quien ya conocían, que se dedica á hacer esta comedia para vivir sin trabajar, pues, aunque es joven, robusto y tiene el oficio de alpargatero, se conoce que le gusta gandulear y ha encontrado este modo de vida que explota con provecho.

Los municipales lo llevaron al Asilo del Parque.

Extranjero

Paris 2.

En el tren rápido han llegado hoy los infantes, y no ayer, como anunciaron algunos periódicos de esa.

En el tren trasatlántico llegó Julio Vargas. Por él sé que ha sido cariñosísima y suntuosa la despedida que hicieron á los infantes en New York.

El viaje hasta El Havre fué horrible, pues tuvieron cinco días de temporal y dos de mar dura.

Vargas se muestra complacido de las deferencias de que ha sido objeto durante el viaje.

El diputado por el departamento de la Gironda, Mr. Froin, ha escrito una nueva carta á Mr. Méline, presidente de la Comisión arancelaria de la Cámara, rogándole que se active el dictamen referente á la proposición que aquél tiene presentada sobre aumento de derechos arancelarios á los vinos extranjeros y especialmente los españoles.

Londres 2.

Mr. Gladstone y la mayor parte de los ministros

pasaron ayer á Marlborough House, inscribiendo sus nombres en los albums de visita de sus majestades los reyes de Dinamarca y príncipe heredero de Rusia.

San Petersburgo 2.

El célebre general Petrouchersky, que navegaba en un vapor en el Volga, ha fallecido en muy dramáticas circunstancias. Habiéndose incendiado dicho buque, el general se arrojó al río y pudo nadando ganar la orilla; pero sucumbió al llegar, sin duda por la rotura de un aneurisma.

Londres 2.

Los últimos despachos recibidos de Loandal dicen que el ferrocarril del interior se ha abierto ya á la circulación hasta el kilómetro 240 por la parte de Ambaca.

CRONICA LOCAL

Sería una injusticia y una torpeza que el Gobierno civil impidiera la celebración del meeting del domingo en Mañacor. Si como es de suponer se trata de pedir al gobierno que no grave los vinos de consumo interior con los 5 céntimos por litro, el meeting ha de resultar un acto ministerial dadas las explicaciones del ministro de Hacienda sobre el particular, pues éste tiene dicho en el Senado y telegrafado á provincias que los cosecheros pueden elegir entre esta nueva forma de tributar y la antigua de puertas. No vemos, pues, la necesidad de impedir una manifestación que ya no tiene importancia, y que por otra parte está autorizada por la Constitución y la ley de reuniones.

El Ayuntamiento tiene pedidos algunos datos al Sindicato de Riegos y éste apesar de que su director dijo públicamente que jamás se había negado á facilitarlos no los remite. Estos datos son necesarios para contestar el informe sobre la protesta del Sindicato. Esperamos que el Ayuntamiento se dirija al gobierno civil para que obligue al Sindicato á la remisión interesada.

La exposición de labores, á la que merecimos el honor de ser invitados, gracias á la amabilidad de la distinguida Directora del Colegio de «Santa Teresa de Jesus» D.^a Isabel Morey, se inauguró el domingo y quedó cerrada ayer, la cual se ha celebrado en un salón del citado Colegio adornado con suma sencillez, pero de esquisito gusto; en ella pudimos admirar una vez más los primorosos trabajos que, con justicia han dado renombre á la señora Morey, todos ellos bordados por las señoritas que frecuentan las clases tanto elemental como de labores, obteniendo en todas ellas provechosos resultados.

La sorpresa que experimentamos fué grata bajo todos conceptos al introducirnos la simpática directora en el local donde estaban espuestas infinidad de labores, colocadas simétricamente y formando vistosa combinación, recreándose nuestros ojos al contemplar la multitud de bordados, como: realce, calados de diferentes clases, bordado al céfiro, en sedas y oro y bordado artístico que tan de moda se halla ahora, todos ellos de notable mérito y de mucho valor.

Pueden darse por muy complacidos todos los padres que depositan sus hijas en tan docente centro de enseñanza por los fructíferos resultados que obtienen.

Enviamos nuestra más cumplida enhorabuena á D.^a Isabel Morey haciendo extensiva nuestra felicitación á todas las señoritas que concurren al citado Colegio por sus notables adelantos.

Los vecinos del Sitjar, Concepción, Catañy, Rambla etc. agradecerán al Sr. Alcalde que mande un recado de atención al director del Hospital para

que permita que saquen agua de la fuente de aquel edificio en la forma en que lo han venido haciendo siempre. No hay peligro de que el depósito del Hospital se agote porque ni ha dejado de recibir agua constantemente ni tampoco es posible la deje de recibir en lo sucesivo.

Desde ayer que llegó de Barcelona se encuentra entre nosotros nuestro querido amigo el director del Instituto de San Juan de Puerto-Rico señor Comas, hospedándose en la fonda de Barnils.

Como presumíamos ha sido elegido para la dignidad de lectoral de Valencia D. Bartolomé Barceló.

El barrendero de la Plaza de Cort á las siete de la mañana levanta una nube de polvo que molesta á los vecinos de aquel barrio. La hora no es apropiada, debiera terminar la limpieza en la hora precisamente que la comienza.

Por referirse á un paisano nuestro copiamos los siguientes párrafos de «El Mercantil Valenciano» en la reseña que hace de la función verificada en la noche del viernes en el teatro Pizarro de Valencia:

«Anoche se representó en el teatro Pizarro la grandiosa ópera «Los Hugonotes.» A no mediar la buena voluntad del tenor Simonetti no se hubiera puesto en escena, á causa de que el tenor Caglione, pocas horas antes de comenzar la función, manifestó á la empresa que no quería cantar y su deseo de rescindir el contrato.

Ni la intervención del gobernador ni la de otras personas hicieron desistir al tenor Caglione de su propósito, saliendo con la suya de no querer cantar.

Pero no por esto dejó de representarse «Los Hugonotes,» y por cierto muy á gusto del público, que tomó en cuenta al tenor Simonetti lo comprometido de su situación.

Hubo aplausos para todos los artistas que tomaron parte en la ejecución de dicha ópera, que fué buena en su conjunto y notable en algunas ocasiones.

«Pedir mas al tenor Simonetti, de lo que anoche buenamente pudo hacer hubiera sido notoria injusticia. El público estuvo cariñoso y le aplaudió con calor en el dúo con la soprano ligera y en el gran dúo final, que puso á prueba su corazón de artista.

El Sr. Simonetti, que no había cantado jamás «Los Hugonotes,» salió á escena sin ningún ensayo y sólo por deferencia al público y por salvar á la empresa de un compromiso.»

AYUNTAMIENTO DE PALMA

Este Ayuntamiento, en la sesión que celebró ayer, acordó ampliar hasta el día 15 del actual el plazo concedido á los acreedores municipales para la aceptación del convenio voluntario de conversión de los créditos que posean por cualquier concepto (excepción hecha del de Bonos de la tercera emisión) en obligaciones municipales al portador, amortizables en seis años con arreglo á las bases que están de manifiesto en la Contaduría.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento y á fin de que los acreedores espresados puedan presentarse á liquidar sus créditos en el plazo señalado.

Palma 1.º de Julio 1893.—El Alcalde accidental, Mariano Aguiló.—El Secretario, Guillermo Roca.

SUBASTA VOLUNTARIA

de una porción de tierra de cabida de un cuarton aproximadamente, denominada Son Tió sita en el lugar de S'Arracó, término de Andraitx, perteneciente

á los menores Juana Maria y Sebastiana Juan y Ferrá. Se celebrará el día 20 de este mes, á las once de la mañana, en el despacho del notario de esta capital D. Miguel Ignacio Font, con arreglo al pliego de condiciones obrante en dicha notaría. 4—1

BAÑOS DE MAR NATURALES en la Portella

Queda abierto al público el acreditado establecimiento de baños de mar, situados en las afueras de la Portella, en el cual hallarán los Señores bañistas todas las comodidades aseo y buen servicio de los años anteriores.

La sección de baños económicos establecidos en el punto llamado «El Reconet» quedará en breves días abierto al servicio exclusivo de las mugeres. Debiendo advertir á las Señoras que acostumbran bañarse en dicho establecimiento, pueden ir á bañarse á los baños grandes, hasta que esté acabado el «Reconet».

TELEGRAMAS

(De la prensa asociada)

Madrid 4, 9:30 m.

Ha sido comentadísimo el resultado del Consejo que terminó esta madrugada.

El Sr. Montero Rios retiró nuevamente su dimisión, transigiendo en que no se aumente el precio del papel sellado.

Madrid 4, 7:45 t.

Los cinco casos sospechosos de Palafrugell á que se refieren hace algunos días, han ocurrido en despoblado; cuatro fallecieron. No se ha determinado que sean de cólera.

Madrid 4, 10 n.

La comisión de presupuestos ha dictaminado acerca del crédito para gasto de epidemias; se aprobará mañana en el Congreso.

Los silvelistas han acordado esperar los acontecimientos.

El Sr. Montero Rios ha mandado recoger papeles del Ministerio.

El señor Sagasta ocúpase en elegir nuevo Ministro.

El señor Mellado ha aplazado el tratar de la fórmula de transacción en el asunto del presupuesto de Gracia y Justicia, por hallarse ausente el Sr. Garnica.

Madrid 5, 1:20 m.

En las inmediaciones de la casa del Sr. Cánovas ha sido detenido un sujeto que llevaba una bomba explosiva.

La «Gaceta» publica una orden disponiendo que los delegados de Hacienda apoyen á los arrendatarios de cédulas personales.

El subsecretario de Gobernación ha dado instrucciones enérgicas sanitarias al gobernador de Gerona.

En Irun ha habido otro caso sospechoso, de un viajero procedente de Pasages.

Las noticias oficiales son de que hay tranquilidad en Coheguin.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

PALMA

Crédito Balear.	113'00
Cambio Mallorquín	63'50
Fomento Agrícola	63'00
Ferro-carriles de Mallorca	58'00
Alumbrado por gas	105'00
Salinas de Ibiza	200'00
Sociedad General Mallorquina.	78'50
Bonos Municipales	29'00
Isleña Marítima	48'25
Banco Prmos. y Caja Ahorros.	8'00

SECCION DE ANUNCIOS

FARMACIA Y LABORATORIO DE J. SUREDA LLITERAS

19-BROSSA 19-PALMA

CURACION PRONTA Y SEGURA DE LAS TERCIANAS Y CUARTANAS

Por circular en el comercio sulfatos de quina cuya pureza deja muchísimo que desear, lo que siempre redundará en perjuicio del enfermo y en desprestigio de la clase médico-farmacéutica; nos hemos visto en la necesidad de acudir a una de las más renombradas casas de Nueva-York, para que nos fabricaran unas píldoras de sulfato de quina pura e instantáneamente soluble en el estómago.

Cuyo problema ha quedado resuelto, presentándonos unas píldoras formadas de una capa de gelatina azucarada, la que encierra el medicamento en polvo; por lo mismo pueden ser tomadas sin repugnancia por las personas de más delicado paladar.

PRECIOS { Caja de 24 píldoras de dos granos una, 2'00 pesetas.
Id. de 24 píldoras de un grano una, 1'00 pesetas.
Notables rebajas al pormayor. 4-10

Vapor directo

Palma á Puerto-Rico, Matanzas, Habana y Sagua la Grande

con escalas en CANARIAS

Línea de Vapores Transatlánticos de PINILLOS, SAENZ y Compañía

Saldrá de este puerto á mediados de Julio el magnífico vapor de acero de 5,000 toneladas, clasificado 100 A. I. del Lloyd

Miguel M. Pinillos

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos. 7-15

Informarán sus consignatarios: Martinez y Planas = San Juan, 20

MAGNESIA EFERVESCENTE

LA ACREDITADA MAGNESIA EFERVESCENTE

VALENZUELA

Se vende á una peseta el bote. Se descuenta el envase á su devolución.
Farmacias: Plaza de la Libertad, 10, y plaza de la Cuartera, 2.

VALENZUELA

CON BANQUILLO

PARA DESCANSO DE LOS PIÉS



Nuevo, Práctico Higiénico

MAQUINAS PARA COSER

NAUMANN

Las mejores del mundo
PARA FAMILIAS E INDUSTRIALES

Nuevos y variados modelos

Ventas á plazos y al contado

COMELLAS Y C.

Cerros 11-Palma

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril de 1893.

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'50 mañana, 2'15 y 3'45 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7' mañana y 5'30 tarde.

De La Puebla á Palma: á las 7'25 mañana y 5'40 tarde.

De Manacor á La Puebla: á las 7' mañana y 5'30 tarde.

De La Puebla á Manacor: á las 7'25 mañana, 2'30 y 5'40 (mixto) tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

CORREOS

SALIDAS DE PALMA

Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 8 mañana (vía Alcudia).

Para Valencia jueves 5 tarde.

Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.

Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde (vía Alcudia).

LLEGADAS A PALMA

De Barcelona, jueves 10 mañana (vía Alcudia) y sábado 7 mañana.

De Valencia, lunes 7 mañana.

De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.

De Mahón, lunes 10 mañana (vía Alcudia) y jueves 7 mañana.

GUILLERMO SERRA

médico especialista en partos y enfermedades de la mujer, laureado por la Sociedad Ginecológica Española y por el Instituto Médico Valenciano.

Ha vuelto á fijar su residencia en esta capital, calle del Sol-38-2.º 7-10

Consulta: de once á una y de seis á siete tarde.

COMPANIA INGLESA

DE SEGUROS MARITIMOS

LA UNION COMERCIAL

LONDRES

CAPITAL

Pesetas 62.500.000

AGENTES

MARTINEZ Y PLANAS

San Juan, 20

Palma de Mallorca

y en el Banco de Felanitx.

FELANITX.

Alquiler

Hay para alquilar un segundo piso calle de la Luz números 35 y 37.

Informarán Paz 10, 2.º 5-10

Baños de mar

en el Torrent des mal pas. 4-4

Desde hoy quedan abiertos para el público.

SULFATO DE COBRE INGLÉS,

GARANTIDO

Reconocido, declarado de primera calidad por el Sr. INGENIERO AGRÓNOMO de la provincia para combatir el mildew.

Droguería La Balearica de Antonio Bennazar, calle de la Marina número 46, frente al Huerto del Rey, Palma.

NOTA.—A cada comprador le será entregada una «Instrucción práctica» explicativa del modo y épocas del sulfato, aprobada por el citado Sr. Ingeniero.